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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA  
DO DIA 08-08-2019  

 
 

-------- Aos oito dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezanove , pelas 10:00, nesta Vila e no Salão 
Nobre dos Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária  a Câmara Municipal, sob a presidência de 
Ricardo Manuel de Amaral Rodrigues, com a presença dos vereadores, Carlos Manuel de Melo Pimentel, 
Conceição de Jesus Pinheiro Botelho Quental, Nélia Maria Silva Alves Guimarães, Gonçalo Patrício 
Fontes Dias e Arnaldo Manuel Guerreiro de Sousa. Não esteve presente a vereadora Sabrina Marília 
Coutinho Furtado, cuja ausência foi justificada.  -----------------------------------------------------------------------------  

 ---------- Secretariou a reunião o Chefe de Divisão, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel.  --------------  

 ---------- A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respectivo edital, é a seguinte:  ------------  

 

INDÍCE  
 

ORDEM DO DIA 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL N.º 68/2019) - I. N.º 627/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA 
DE MÉRITO MUNICIPAL (DESPORTIVO) 
 
(DL N.º 69/2019) - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - RECOMENDAÇÃO À EMPRESA MARINA DA 
VILA, SA - CRIAÇÃO DE TAXA 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
BALANCETE 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 

Depois de declarar aberta a reunião, o presidente da Câmara Municipal assinou e deu a assinar a 
ata da reunião dia 24 de julho de 2019, propondo de seguida a introdução na ordem do dia da 
presente reunião dos seguintes assuntos: ------------------------------------------------------------------------------ 
• PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL 
(DESPORTIVO) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
• PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - RECOMENDAÇÃO À EMPRESA MARINA DA VILA, SA - 
CRIAÇÃO DE TAXA ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Submetida a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------ 
Pediu a palavra o vereador Gonçalo Patrício Dias que perguntou o que se estava a passar com o 
relógio da Câmara Municipal, pois constatava que aquele não estava a trabalhar. ------------------------- 
O vice – presidente da Câmara Municipal esclareceu tratar-se de um situação pontual e que foi 
motivada pela decisão da EDA de desligar a fonte de alimentação do relógio que se encontrava 
ligada à iluminação pública, mas que se estava a trabalhar no sentido de ser estabelecida uma nove 
ligação, específica para o relógio. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
O vereador Arnaldo Sousa usou da palavra para identificar uma situação que ocorre na Escola de 
Vila Franca do Campo, com um professor de educação especial que apoia duas alunas com perda 
de visão do ensino secundário e que o faz com matérias do próprio quando seria normal que tais 
materiais fossem da escola, pelo que solicitava que a Câmara Municipal equacionasse a 
possibilidade de dar algum apoio. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal esclareceu que a autarquia, em matéria de ensino,  apenas tem 
competência no que se refere ao ensino básico e que o secundário é da responsabilidade do 
governo regional, mas que sem prejuízo disso, iria abordar o assunto com a presidente do concelho 
executivo da escola e ver o que será possível fazer. ----------------------------------------------------------------- 
 

 
ORDEM DO DIA 

 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL  
 
(DL N.º 68/2019) - I. N.º 627/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ATRIBUIÇÃO 
DE MEDALHA DE MÉRITO MUNICIPAL (DESPORTIVO) - Pelo presidente da Câmara 
Municipal, foi apresentada a seguinte proposta de deliberação: ---------------------------------------------------- 
" Entre 24 e 29 de julho de 2019, teve lugar, em Tampere, na Finlândia, a 5ª edição dos Campeonatos 
da Europa para atletas com Síndrome de Down. ----------------------------------------------------------------------- 
A seleção portuguesa foi constituída por 11 atletas, entre os quais, a vila-franquense, Maria do 
Rosário Correia Vicente, de 18 anos de idade, utente do Centro de Atividades Ocupacionais (CAO). --- 
Na competição, Maria Vicente conquistou, para Portugal e para os Açores, um total de 6 medalhas de 
prata, alcançando o 2ºlugar nas provas de 100 metros, 200 metros, 400 metros e Triatlo, bem como 
nas provas de estafetas 4X100 m e estafetas 4X400m.  -------------------------------------------------------------- 



 
 

 

A jovem vila-franquense ajudou, ainda, Portugal a garantir o título de Campeão da Europa por Países, 
na referida competição. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A participação e o bom desempenho de Maria Rosário Correia Vicente são também o resultado do 
trabalho realizado, ao longo do ano, pelo treinador da Associação de Pais e Amigos de Crianças 
Deficientes do Arquipélago dos Açores (APACDAA), Paulo Borges, pelo Ajudante de Reabilitação, 
Bruno Cabral, que a acompanha semanalmente nos treinos e pela família que apoia a Maria em todos 
os seus projetos ligados ao desporto. -------------------------------------------------------------------------------------- 
Entendemos que estas conquistas da Maria Vicente devem orgulhar-nos pela promoção que faz do 
nosso concelho e pelo elevar do seu nome quer a nível nacional, que a nível internacional.  -------------- 
Assim, face ao exposto, e reconhecendo o mérito desportivo, esforço, dedicação e o seu contributo na 
promoção do nosso Concelho, o executivo camarário, propõe como justa homenagem à sua residente 
a atribuição da Medalha de Mérito Municipal à cidadã Maria do Rosário Correia Vicente." ------------------ 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. ---------------------------- 
 
 
(DL N.º 69/2019) - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - RECOMENDAÇÃO À 
EMPRESA MARINA DA VILA, SA - CRIAÇÃO DE TAXA - Pelo presidente da Câmara 
Municipal, foi apresentada a seguinte proposta de deliberação: ---------------------------------------------------- 
“Considerando que o fluxo turístico gerado nas instalações da Marina da Vila, pelas atividades 
desenvolvidas pelas empresas/entidades marítimo turísticas motorizadas e de transporte para o Ilhéu, 
têm substancial impacto naquela infraestrutura, com efeitos de desgaste e de deterioração dos 
equipamentos; -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Considerando ser razoável exigir às empresas e entidades em causa que assumam uma quota parte 
nos custos de utilização do espaço que vai para além do mero estacionamento das suas 
embarcações/equipamentos; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Considerando que tal uso comercial acarreta, também, responsabilidades por aqueles efeitos 
negativos, em virtude da atividade comercial e aproveitamento turístico que ali desenvolvem; ------------ 
A Câmara Municipal recomenda à Marina da Vila, EM, que no quadro das respetivas obrigações 
inerentes à exploração e gestão da Marina da Vila e nos termos estatutários aplicáveis, proceda à 
criação de uma taxa, a suportar por aquelas empresa/entidades, no montante de 1,00 € por pessoa 
que adquira os serviços das empresas/entidades marítimo turísticas motorizadas e de transporte para 
o Ilhéu e que utilizam a infraestrutura como base da sua atividade, tudo em moldes a definir e a propor 
à Câmara Municipal, nos termos do disposto  na alínea g) do artigo 10.º dos estatutos da empresa.” --- 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. ---------------------------- 
 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
BALANCETE 
 
  



 
 

 

 
 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 

- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia 07    
de agosto  na importância de 1 216 598 ,23  € ( um milhão duzentos e dezasseis mil, quinhentos e 
noventa e oito euros e vinte e três cêntimos ). -------------------------------------------------------------------------- 

 
 ----------  Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução 
imediata. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 ---------- Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 10:25, o senhor Presidente declarou encerrada 
a reunião, da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Duarte Manuel Carreiro Pacheco 
Pimentel, Chefe de Divisão Administrativa e Operacional, mandei escrever e subscrevo. ------------------ 

 
 ----------  Declaro ainda que a presente ata contém cinco folhas.  -------------------------------------------------- 
 

  


